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现代快报讯（记者 王瑞）近日，南
京交警发布了一份调查问卷显示，南
京市部分过江通道通行政策拟优化
调整。现代快报记者发现，调查问卷
主要涉及江心洲长江大桥（含夹江隧
道）、应天大街长江隧道、定淮门长江
隧道及燕子矶长江隧道通行政策拟
优化调整工作评估。

根据问卷内容，计划针对上述过
江通道实施工作日早晚高峰禁止非
本市籍号牌机动车（含临时号牌）通
行（特种车辆除外），同时江心洲大桥
（含夹江隧道）早晚高峰限行蓝牌货
车。如果上述限行措施实施，必然在

早晚高峰一定程度上缓解上述过江
通道的拥堵问题。此外，调查问卷针
对此次限行政策调整，还征集广大网
友的建议和想法。

现代快报记者看到，南京交警发
布的调查问卷名为《江心洲长江大桥
（含夹江隧道)、应天大街长江隧道、
定淮门长江隧道及燕子矶长江隧道
通行政策拟优化调整工作评估调查
问卷》。具体如下：

为进一步缓解南京市过江通道
早晚高峰交通拥堵状况，优化交通资
源配置，根据《中华人民共和国道路
交通安全法》《江苏省道路交通安全
条例》《南京市道路交通安全条例》
《南京市长江桥梁隧道条例》相关要
求，拟在当前通行政策基础上增加以
下管控措施:

1. 免费过江通道工作日早晚高
峰限行非本市籍号牌车辆。江心洲
长江大桥(含夹江隧道)、应天大街长
江隧道、定淮门长江隧道、燕子矶长
江隧道，实行工作日早晚高峰7:00—
9:00、17:00—19:00，禁止非本市籍
号牌机动车(含临时号牌)通行，军(武
警)车、警车、消防车、救护车和工程
抢险车等特种车辆除外(长江大桥前
期已实施类似调控政策)。

2.江心洲大桥(含夹江隧道)早晚
高峰限行蓝牌货车。江心洲大桥(含
夹江隧道)在原有通行政策基础上，
增加工作日早晚高峰(7:00—9:00、
17:00—19:00)禁止本地轻型(含)以
下货车(俗称蓝牌货车)通行的限制措
施，负责绿色配送的轻型厢式货车、
封闭货车和轻型新能源货车除外。
非本市籍号牌确需在限行时段通行，
可以申领电子通行证，以保障正常通
行需求。此外，也可以在限行时段选

择八卦洲长江大桥、大胜关长江大桥
绕行。

调查问卷中，除了对参与人员姓
名、年龄、性别、联系方式等基本问题
的询问外，主要涉及参与人的居住地
（包括：南京主城区、南京江北地区、
南京市外）、使用过江通道的原因（包
括：通勤固定路线、旅游、就医、办事、
过境、娱乐以及其他）、过江频次以及
对是否支持本次限行政策调整进行
了询问。同时，还询问不支持调整的
具体原因和其他建议和想法。

对于很多家住江北的居民来说，
每个早晚高峰往返家和工作地，过江
通道拥堵都是无法言说的痛。由于
过江隧道通行情况潮汐性明显，如果
上述措施实施，必然能在早晚高峰过
滤掉一些外地车辆，一定程度上有效
缓解拥堵。

值得一提的是，针对南京交警发
布的调查问卷，有网友同样发布调查
问卷“你觉得本次限行设计合理吗？”
现代快报记者看到，在参与调查的人
员中，超半数认为“合理，早就该
了”。约28%网友认为“不合理，外地
车也有通勤的权利”。另外，还有约
15%的网友认为“不好说，不同利益
群体想法不同”以及“其他”。

在该网友调查的评论区内，记者
看到有网友表示，这样的限行政策肯
定能缓解拥堵，自己不止一次碰到外
地 车 辆 在 隧 道 里 行 驶 车 速 只 有
50km/h，任凭后面怎么催，前车都不
加速的情况。也有网友表示，早晚高
峰外牌车辆毕竟还是少数，限行只能
达到一定程度上的缓解，“除了过江
通道外，地铁3号线的早高峰拥堵也
是‘有目共睹’，因此除了解决潮汐拥
堵外，实现职住平衡更为重要。”

“观众需要高品质演出、市场
供需关系正在逆转、行业监管力
度逐渐加强……这些都让演出市
场经历着一次深刻变革。”李建朋
介绍，未来演出市场将会更加注
重品质和服务的提升，以满足观
众的多元化需求。

比如，为应对抢票难问题，演
出主办方和各大售票平台也在今
年逐步推行了“回流票”。因购票
人错过5分钟的付款时间、购票人
主动退票、系统强制退票等方式
产生的余票，可以在固定时间释
放回票池，以缓解购票难的现象。

以暑期的张学友演唱会为例，

张学友身体出现状况，取消了7月
26 日至 28 日的三场演出。取消
公告发布后 20分钟，已购买了 7
月26日门票的观众就收到购票平
台自动返还的全额退款，这获得
大部分观众认可。

另据“华仔天地”消息称，今
年即将举办的某场刘德华演唱
会，采取了“实名+抽签”方式来最
大限度杜绝黄牛倒票。李建朋认
为，这种方式在小范围内可以做
到，“遇有大范围售票情况，还需
要再继续找更有效的方案”。无
论如何，整个行业也逐步在优化
购票体验。 据《北京青年报》

当爱已成往事？演唱会门票不再“秒售罄”

整个暑期，
刘德华、张学友、
五月天等华语乐
坛各路唱将为粉
丝们带来了许多
场视听盛宴。然
而，门票“秒售
罄”的情况却越
来越少见，演唱
会市场热度正在
回落，歌迷的消
费正日趋理性。

据中国演出行业协会票务信
息采集平台数据显示，2024 年上
半年全国营业性演出场次及票房
收入均实现了同比增长。但业内
人士观察，演唱会市场的表现呈现
出两极分化态势。

一方面，头部歌手的演唱会门
票依旧抢手。如刘德华北京演唱
会，3万余张门票在6月开售时就
吸引了超过 120 万人同时在线抢
票。另一方面，大量腰部歌手的演
唱会却面临票房不佳、上座率低的
困境。演唱会市场的“秒售罄”现

象不再普遍，即便是当红歌手的演
唱会，也往往需要数小时甚至更长
时间才能售罄。

如今，公众对演唱会的选择更
加理性和谨慎。最近两年，演唱会
市场快速扩张，但部分演出的质量
未能跟上市场需求，如柱子票引起
不满、歌手表演不尽如人意等，导
致观众对演唱会的整体评价降低，
进而影响购票意愿。

策划过多场大型演出的资深
音乐总监樱桃表示，在现代娱乐产
业中，为喜爱的艺术人买单已占据

了重要地位。“像刘德华这样的顶
流，经过 40年在影视音三个赛道
扎实的作品积累，不但将自己票房
价值的可观性、专业性提到顶点，
更重要的是歌迷情怀也在时间里
沉淀，这是受众基数大的最原始、
最稳定的保障。”樱桃说。

随着独立音乐人和小众艺术
演出的崛起，演唱会市场的竞争也
日益激烈。观众的选择趋于多元
化，对传统歌手的依赖度降低。“很
多年轻人更愿意下班后花一两百
块钱去看Live House。”

下半年，汪峰、成方圆、徐怀
钰、大张伟、周兴哲、邓紫棋、华晨
宇、周深、萧敬腾等都将开唱，票
房销售却难言十分乐观。资深演
出商李建朋表示：“观众经济实力
是恒定的，加上演出场次又多，供
求关系很难统一，今年下半年已
经明显出现演出票房难比上半年
以及去年同期的情况。”

“市场是否还需要如此多的演
唱会”成了一个值得讨论的问
题。乐评人小飞介绍，以五月天
为例，2023 年曾举办 77 场演唱
会，2024年在北京鸟巢等地多天
连唱，截至 7月底已举办 35场演

唱会。为避免饱和带来资源浪费
和审美疲劳，越来越多主办方未
来会谨慎规划演唱会数量和规
模。明年，连唱五场、十场这样的
安排是否可行，也需要打个问
号。频繁的演出场次可能降低观
众的新鲜感和期待值，进而影响
歌手的票房表现。此外，也应考
虑是否会给歌手带来身心压力，
影响演出质量。

樱桃表示：“过去一年的报复性
消费让演出市场出现了短暂的繁
荣，但随着时间推移，观众的选择将
更加理性和成熟。主办方也不能再
简单追求演出的数量和规模。”

现状 实力唱将大卖 腰部歌手式微

分析 市场是否还需要这么多演唱会

观察 演出方将更注重品质和服务提升

网友调查问卷
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刘德华演唱会 视觉中国供图


